



Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 06.12.2023 floatend Uhr | Johanna Vering

## „Brav gewesen???“

Warst Du denn auch brav? Wie ich diese Frage gehasst habe. Der Nikolaus hat sie mir jedes Jahr wieder gestellt. Und was soll ich als Kind antworten? Ich will von ihm ja auf jeden Fall ein Geschenk. Also: na klar war ich brav.

Bis heute frage ich mich, warum der Nikolaus eigentlich so moralisch daherkommt. Wann haben Eltern angefangen, diesen guten Typen zum Oberlehrer zu machen?

Vermutlich ist das ganz natürlich entstanden, so á la: benimm Dich ordentlich, sonst kriegst Du nichts, oder so. Hinter diesem respektablen Mann konnten sich Eltern schon immer prima verstecken. Ihm noch so nen kleinen Erziehungsauftrag in seinen Geschenkesack mogeln.

Aber beim Nikolaus finde ich es besonders schade. Eine Figur, die durchweg positiv besetzt ist. Nikolaus war ein Bischof in der heutigen Türkei. Das soll ein Mensch gewesen sein, der sehr gläubig war und sich deshalb für andere schwächere Menschen eingesetzt hat. Und er hat seine Position und seine Kontakte dazu genutzt. Was von den vielen erzählten Legenden wirklich passiert ist, ist mir egal.

Dass wir über so lange Zeiten jedes Jahr einen besonderen Tag haben. Dass sich so viele Rituale um Nikolaus gebildet haben und viele klitzekleine Schokofiguren wegen dieses Menschen verschenkt werden, das ist doch bemerkenswert und einfach gut. Und so soll es auch bleiben. Ich will an Nikolaus bis heute nicht gefragt werden, ob ich brav war. Das bin ich selten. Ich will den Nikolaustag genießen. Mit feiner Schoki, kleinen Überraschungen und lieben Menschen.

Johanna Vering, Langenberg